

El Clamor de Castellon

Precios de suscripcion: En Castellon, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.—El pago será adelantado.—Redaccion y Administracion, Constitucion, 25.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

La correspondencia politica se dirigirá al director, D. ENRIQUE PERALES, Constitucion, 25, y la administrativa, á D. Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas.

REDENCION

del servicio militar concedida por el gobierno de su majestad por real órden de 24 de Junio último á don Ramon Felip y Sastre.

Conocidas son del público las garantías y ventajas que ofrece esta Empresa de Redencion del servicio militar, única en España.

Los quintos que deseen depositar 5.000 reales en la acreditada casa de banca de don Francisco Navarro, quedarán libres del servicio militar, tanto si les toca servir en el ejército de la Península como de Ultramar.

Se advierte á los interesados, pueden hacer los depósitos condicionales, es decir, de que si no les tocara servir en uno ú otro ejército, se les devolverá 4.400 reales.

Para más minuciosos detalles pueden dirigirse al único representante en esta capital, calle de Enchin, núm. 15.—Ramon Felner.

ALMACEN DE ARROCES DEL PAIS.

Gran variedad de arroces procedentes de los mejores puntos de la Ribera y elaborados en una de las más acreditadas fábricas de España.

Precios reducidísimos.
PLAZA DEL REY, 29, CASTELLON.

VENTA.

A voluntad de su dueño, se venden las fincas siguientes:

1.ª Una casa masia denominada Dels Andreus, compuesta de planta baja y un piso alto con cercado de pared destinada al cierre y paridera de ganado, todo en buen estado, comprensivo de 84 hanegadas garroferal, 10 idem plantado de naranjos, 20 idem tierra pan con riego de noria, 36 idem plantado de viña. Situado todo en término de Benicasin, partida de la Punta.

2.ª Un campo secano garroferal de nueve hectáreas poco más ó menos, ó sean 18 jornales, situado en término de esta ciudad, partida del Collet, junto al corral de Fauró; lindes, Salvador Navarro, Vicente Sanz, Tomás Tárrega, candra y camino real viejo de Villareal.

Tipo de la subasta: 25.000 pesetas.
3.ª Un campo de secano garroferal de nueve hectáreas poco más ó menos, ó sean 18 jornales, situado en término de esta ciudad, partida del Collet, junto al corral de Fauró; lindes, Salvador Navarro, Vicente Sanz, Tomás Tárrega, candra y camino real viejo de Villareal.

Tipo de la subasta: 8.000 pesetas.
Ambas subastas son al alza y tendrán efecto el día 18 del actual á las once horas de su mañana en la notaría de don Isidoro Martín, calle de Enmedio, número 95, en donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones para la subasta.

EL 11 DE FEBRERO.

Precisamente hoy cumplen años; precisamente es hoy aniversario de aquella fecha memorable en que venian á realizarse las dignas aspiraciones y á satisfacerse los añánes incansables de todos los que, llevando esculpidos en su conciencia los sacrosantos lemas de la democracia, trabajaban sin tregua y reñian sin temores por el triunfo de su encarnacion genuina, por el triunfo

de su forma privilegiada, por el triunfo anhelado de la República.

Treco años hace; con entusiasta regocijo y aplauso unánime, escuchábase presa de frenético delirio las victoriosas campanas que sonando en combas de armonia, anunciaban la nueva era de la regeneracion. La luz penetraba por las cimas de nuestras montañas y en el fondo de los valles sentíase fecundizar la semilla fructífera de la igualdad y de la justicia. Por doquiera su aura vivificadora infundia esperanzas y los pueblos todos se entregaban á ellas con elusion, ansiosos de paz, de tranquilidad y de progreso.

Pero ¡ay! era demasiado radiante aquella luz, eran aquellas áuras demasiado vitales para nuestros débiles ojos y nuestra organizacion defectuosa, y hubieron de trasponer los lindes infelices de la patria, como virgen pudorosa que se ruboriza y huye ante el repugnante cuadro de la orgia desordenada.

Hombres sin fé se convirtieron en nuevos Judas y dieron el beso fatal sembrando cauta y ocultamente la discordia en nuestras filas. Los que parecian más dignos vacilaron, los demás se dejaron llevar con vendados ojos, y unos con otros se revolviéron tumultuosamente, y en tanto el ideal querido se escapaba de la realidad y nos abandonaba entregados á una reaccion funesta.

Desde entonces acá, muchos han retrocedido, muchos han sido los falsarios, muchos los hipócritas.

Mas no importa; con la separacion de la podredumbre se salva lo sano. El tiempo, sancion última de los hechos, dará á cada cual su merecido y á cada uno su dictado.

Dejemos que arroje sobre los indignos el que supieron conquistarse con su fea conducta y, sin dudar del porvenir, dediquemos un recuerdo á los días inolvidables de nuestra fugaz aunque provechosa victoria.

El sol, cuando vuelve por Oriente, es más luminoso y fecundo: esperemos, pues, la vuelta del sol esplendoroso que debe irradiar sin eclipses la realizacion de nuestros eternos y salvadores ideales.

UNA BORBON POBRE.

El Progreso ha recibido una carta de su amiga doña Maria Cristina Gorouski y Borbon.

El contenido hace adivinar al colega que existe alguna relacion entre la prima de la archiduquesa y los siguientes anuncios que aparecen en Le Matin.

Uno: «Una persona que lleva un nombre histórico y pertenece á una familia de sangre real, pres-tase, por reveses de fortuna, á poner su nombre al frente de una fabrica, de una industria ó de un comercio cualquiera, mediante una remuneracion razonable.»

Otro: «Un gentil-hombre, casado con una persona

de sangre real, desea encontrar para sí y para su mujer un empleo en la misma casa.

Aceptará una exclusiva de propiedad; la direccion de un establecimiento comercial ó industrial, ó el preceptorado en una casa de Europa ó América.

Informarán en la administracion de Le Matin. El procedimiento, á más de constituir una salida para los desheredados de la casa de Borbon, revela que todavia existe en los individuos de esta familia, algo del espíritu práctico del Bearnes, que no tuvo inconveniente en cambiar Paris por una misa.

¡UN TRES DE ENERO!

Toda la prensa se ha ocupado del audaz golpe de mano de los húsares barceloneses.

Como el asunto se presta á lanzarse por el vasto campo de la fantasia, nosotros, como Dios nos dé á entender, vamos á reconstituir los hechos, poniendo de nuestra cosecha lo que nos parezca bien, para solaz de nuestros favorecedores.

Era de noche, y sin embargo, hacia un fresco que pelaba.

En un quinto piso con entresuelo de una de las más apartadas calles de Barcelona, se hallaban á la luz de un cirio reunidas unas diez y seis personas.

Todas estaban disfrazadas. El señor Sedó, de patrona de huéspedes. Con un chal de ocho puntas cubria sus espaldas, mientras por debajo le asomaba una saya de percal... de E-parraguera. El señor Valenti estaba perfectamente desconocido con frac y corbata blanca. El señor Rocafort iba disfrazado de queso de Gruyere y el señor Puig de sardina en lata. Tort y Martorell con una gorrita y un cajoncito con cajas de mistos, estaba encantador vestido de fosforero. Los demás usaban trajes de capricho: el uno de monumento á Colon, el otro de carreton de los perros, el de más allá de nube vaporosa, etc., etc.

Se trataba de conspirar contra los Durán y Bas, Planas, Mañé y Flaquer y otros adelfos. Tort tomó la palabra, no sin antes haber tomado un pañuelo para limpiarse el sudor. Tort.—Señores: Ha llegado la hora, hoy 28 de Enero, de tomar por asalto el círculo conservador. La sorpresa es segura. Hoy debia haber reunion para la formacion de nueva junta, y la han aplazado por medio de un recado verbal. ¿Verdad que vosotros no habeis recibido tal recado?

Tonos.—¡No!

Tort.—Pues entonces... ¡sus, y á ellos! Vamos á quitarnos estos trajes de conspirador, á vestiros como unas personas y á atacar ese reducto.

Dicho y hecho. Se quitaron el traje de máscara, se reunieron los diez y seis y se dirigieron

en masa, unidos y compatos hácia la rambla de los estudios.

Llegaron cautelosamente hasta el portal.

Allí se descalzaron todos. Subieron en silencio la escalera. Abrieron de golpe y porrazo la puerta, y penetraron dando gritos salvajes y vociferando: ¡Sangre y exterminio!

El pobre conserje se les arrojó: —¡No me hagan ustedes nada, y llévense todo lo que quieran!

El pobre hombre, con el miedo, le habia tomado por saltadores.

Se reunieron en el gran salon.

—¡Una mesa! ¡Una mesa! gritaron todos.

El conserje.—¡Quiéren ustedes que traiga la de billar ó una de tresillo?

Tort.—¡Callate, traidor! Se habla de una mesa que nos presida. Señores (dijo volviéndose á los suyos), vamos á formar una nueva junta. Propongo para presidente al señor Sedó.

El señor Sedó.—Aceptado.

Tort.—Para secretario á mi... y lo acepto tambien. Vocales, los señores Gruyere...

Rocafort.—Rocafort, s' il vous plait.

Tort.—Bueno. Rocafort, Valentí, Puig y los que ustedes indiquen.

Tonos.—Aceptado.

Tort.—Ahora nos constituimos en junta, y venga la caja, y vengán los libros, y vengán los muebles.

El conserje.—Pero, señores...

Tort.—¡Callate, Biso! Vas á hacer el favor de entregarlo todo. Por el reglamento somos los años.

El conserje.—Pues ahí van las llaves.

Habíanse comenzado las distracciones cuando apareció Planas.

Planas, entrando.—Señores, ¿qué es esto?

Tort.—Silencio, cocodrillo! ¡Tú no eres aquí nadie! ¡Fuera!

Tonos.—¡A la calle!

Planas.—¡Señores, protesto de esta indignidad!

Tort.—No alces el gallo; aquí no hay más Dios que Romero, ni más profeta que Sedó.

Planas.—Me voy, pero conste que esto no es correcto.

Tort.—Dale memorias al Mónstruo cuando le escribas.

Media hora después salian los del golpe de estado para su casa, á fin de descansar de tantas fatigas.

Tort se llevaba el sello, el libro de actas, la caja, un mingo de billar y un portier para abrigarse.

Al día siguiente triunfó el órden de la revolucion.

Durán y Bas, Mañé, Planas y demás hombres serios que hacen reír, volvieron á tomar posesion de sus dominios.

La fraccion húsar quedó aniquilada, y el niño Tort tuvo que devolverlo todo ¡hasta el mingo!

EL COPO DE NIEVE 253

la por asalto; tia, está usted muy grave; soy hombre y debo decir la verdad, está usted muy grave, y es preciso que arregle usted sus negocios; es preciso que piense usted en hacer testamento y llamar á un escribano.

—¡Tia, exclamó la sobrina dando rápidamente vuelta á la cama para colocarse al otro lado, no se fie usted de nadie, no se fie usted más que de mí! ¡Oh, yo no permitiré que la atormenten á usted por mezquinos intereses! ¡E-toy segura de que Dios la dará á usted todavia muchos días de vida!

Y su voz, al hablar así, estaba ronca, y su rostro amarotado por la cólera.

¿Habia oido la Marquesa el diálogo anterior? ¿Adivinaba por la inflexion de aquellas voces el verdadero sentido de sus palabras?

Se incorporó con ímpetu y gritó con desesperacion:

—Pero ¿qué hacen aquí estas gentes? ¿por qué se han apoderado de mi casa? ¿no tengo yo criados que me sirvan? ¿no les habia mandado que no dejasen entrar á nadie?

Los dos sobrinos retrocedieron espantados hasta los pies de la cama.

Pero la cólera que habia galvanizado por un instante los nervios entumecidos de la enferma, cedió y la infeliz cayó sobre la cama sollozando.

—¡Ay de mí, triste, ay de mí, decia, que estoy á merced de mis mayores enemigos!... ¿Qué haré? ¿quién pedire socorro?...

252 EL COPO DE NIEVE

Las miradas que cruzaban entre sí el sobrino y la sobrina, eran cada vez más hoscas, más amenazadoras.

El primero llamó á la segunda y la dijo en voz baja:

—Es preciso que esto concluya, es preciso que venga el escribano. Tiene muchos parientes pobres, y si muere sin testar todo se lo llevará lacuria.

—Yo no quiero que se la violente para nada, contestó con sequedad la sobrina. Lo único en que puedo consentir es en que se llame á un sacerdote.

—Comprendo perfectamente tu intencion, replicó el sobrino con voz acre y destemplada; tu derecho es mejor que el nuestro, y si muere sin testar, la herencia será para tí, aunque la mermen los curiales. Pero esto no puede ser y no será. Yo me opongo á la realizacion de tus planes egoistas. Afuera hay muchos infelices á quienes represento, y defenderé sus derechos hasta el último instante.

Afuera se oia efectivamente un confuso rumor, como el de la marea cuando sube y amenaza inundar la playa.

Los parientes se impacientaban. Hallaban que aquella agonía era demasiado larga.

—Tia, dijo el sobrino traspassando por primera vez el límite que le habia impuesto su enemiga, y llegando con solo tres pasos á la cabecera de la cama, como si quisiera tomar-

EL COPO DE NIEVE 249

Desde sus mútuas posiciones, ámbos se lanzaban uno á otro miradas de desconfianza y odio, y esta desconfianza, este odio se iban haciendo más visibles á medida que la Marquesa se ponía más pálida, á medida que la muerte iba extendiendo sobre su rostro su fúnebre sudario.

En la sala inmediata estaban cincuenta parientes lejanos, hombres, mujeres y niños, pues los padres habian traído á sus hijos para enternecer mejor á la moribunda.

Quién más, quién ménos, todos habian sido halagados durante la larga vida de la Marquesa con la esperanza de ser sus herederos universales. Ella habia empleado este sistema para tener esclavos, y bien se sabia por otra parte que era libre de disponer de su fortuna del modo que quisiese.

En aquellos cincuenta parientes estaban representadas todas las clases de la sociedad, desde la chaqueta y las manos callosas, hasta el redingot y las manos blancas cubiertas con ricos guantes.

Los dobles de una cuantiosa herencia tienen el privilegio de hacer surgir parientes hasta de las piedras.

Todos aquellos heterogéneos personajes iban y venian de puntillas con una agitacion indecible, miraban por la cerradura y cuchicheaban en voz baja, resonando entre los misteriosos cuchicheos la palabra mágica millones.

16-
i ó
con
eli-
re-
de
os,
de
de
pa-
su-
ru-
ci-
es-
de-
al
bo-
re-
vas
jis-
se
ro-
bra
sa-
mo
tro
jos
zas
se-
del
na-
nia
que
to-
ian
mo
un
re
de
da
ve-
ae
no
tos
tra
ca
al-
ya-
—
—
—
—
AR
—
—
—
—
os
de
las
la
al-
mo-
do
—
se-
—
—
os
á
o:
—
—
—
de
y
o-
—
—
ra
r-
na

Ahora nos amenazan los romeristas con un folleto. Prefiero sus golpes de estado.—El Fustis.

Se nos ruega la reproduccion del siguiente articulo, que publica La Provincia Gaditana: «REDENCIONES.

La prensa de Madrid, hasta aquella que en los primeros momentos combatió la concesion otorgada á don Ramon Felip para redimir del servicio militar á los quintos del anterior y actual sorteo, empieza á elogiar el resultado de las operaciones practicadas por el concesionario y á demostrar con datos fehacientes la utilidad que reportan los padres de familia, acogidos á las bases aprobadas y que conoce el público.

La sociedad de padres de familia de la tercera zona militar de Madrid, acordó redimir á sus comensales en número de 56, y se ha llevado á efecto la redencion por la citada empresa del señor Felip.

Este resultado tan lisonjero para el concesionario, le ha impulsado á establecer las oficinas generales en Madrid, actuando en provincias las delegaciones nombradas.

Por lo que respecta á la de Cádiz, tambien ha dado buenos resultados. En el vapor-correo del 30, Ciudad de Santander, salieron con direccion á Cuba 400 voluntarios, que fueron revistados por el señor comandante general de la plaza, sin reclamacion de ninguna clase.

Van embarcados 3.500 y están preparados para el próximo correo otros 500.

Cuando se designe por el gobierno el contingente de Ultramar, se apreciarán en toda su extension las ventajas que proporciona la concesion, pues se quedarán en la Peninsula los quintos que por el sorteo debian pasar á Ultramar, cuyas plazas serán cubiertas por los redimidos.

El ensayo del proyecto que se está realizando, ha respondido al pensamiento que aconsejó el otorgamiento de la concesion, y la advertimos á los padres de familia, para que aprovechen el plazo legal y hagan la redencion con la empresa.

Ya se han entregado los certificados de redencion á varios de los que han redimido y dentro de breves dias se recibirán los restantes, quedando ultimadas las operaciones, sin molestias y sin responsabilidad de ninguna clase.

Los placemes que recibe la empresa de todos los periódicos, y el número considerable de redenciones que se han hecho en Madrid, vienen á certificar lo que tenemos anunciado, á saber, que el medio más cómodo y más barato para la redencion, es el que ofrece la empresa del señor Felip.»

POLITICA MENUDA.

Un periódico ministerial, en el calor de la improvisacion, ha llegado á llamar á don Venancio Gonzalez el mirlo blanco de la sinceridad electoral.

Pero es el caso que el mismo periódico no deja de la mano á don Venancio Gonzalez, pidiéndole sin cesar que tenga mucho ojo con eso de la sinceridad.

Parace que el colega está representando la comedia Pobre porfiado.

Ten de mi amor compasion y préstate á redimirlo. ¡Déjame soltar el mirlo, prima de mi corazon!

Aquí el papel de prima le hace la sinceridad electoral.

Dice La Discusion:

«Vuelve á hablarse de la proximidad de graves alteraciones de orden público.

¡Pero qué miedo tan espantoso tienen todos los monárquicos!

Y qué negocios tan ácidos preparan algunos (monárquicos tambien) explotando el cansancio de sus correligionarios!

Es que hay cada pez entre los defensores de la monarquía, que ya, ya!

Son capaces algunos de gritar á sus amigos: ¡Salvase el que pueda! solo por ver si en la confusion de la huida se pierde alguna capa.

¿Qué hacen los carlistas?

Doctores tiene la santa madre iglesia que os sabrán responder.

O, mejor dicho, doctorales.

Dice El Eco de San Sebastian:

La reunion de los personajes mencionados con los jefes del carlismo de Alava tuvo lugar, si no menten las crónicas, en casa del señor Hernandez, doctoral del cabildo de Vitoria.

Por lo visto, ni el señor gobernador de la provincia mandó ningún delegado.

Ni el señor obispo de la diócesis lo que llaman en las catedrales un perrero.

Y ¡viva la libertad... del absolutismo!

Un «A vuela pluma» de El Liberal:

Un afurismo del órgano oficial de la pastelería española—por otro nombre, El Correo,—dedicado á sus propios amigos y hermanos:

«...Los gobiernos de la República serán eternamente, en estas naciones latinas, gobiernos débiles, suspicaces y tiránicos.»

¡Ya lo saben ustedes!

Débiles, Suspicaces, y Tiránicos.

No parece sino que el órgano oficial de la pastelería española juzga al señor don Práxedes Mateo Sagasta, cuando se encargó durante la segunda mitad del año 1874, del gobierno de la República.

Otro:

Nosotros no sabemos cómo decirlo. Nosotros no sabemos cómo anunciarlo.

Nosotros no sabemos cómo recoger en nuestras columnas el reclamo que algunos diarios dinásticos, con La Correspondencia de España á la cabeza, publican en su número de anoche,

Pero ello no se puede ocultar. Pero ello no se puede omitir...

Pero ello es que los colegas referidos anuncian,—y aquí dejamos nosotros de hablar,—la aparicion de una

HISTORIA CLINICA

S. M. EL REY D. ALFONSO XII.

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

En la mañana de ayer estando en la oficina don Ramon Mengot, oficial de la intervencion de Hacienda, cayó desplomado al suelo, á con-

secuencia de una conjestion cerebral. Los porteros de aquella dependencia lo trasladaron á su domicilio, en bastante estado de gravedad.

¿Es cierto que momentos ántes de la desgracia el señor Mengot tuvo una entrevista con el interventor de Hacienda?

¿Es cierto que en dicha entrevista se obligaba al señor Mengot á que firmara cierto documento?

¿Es cierto que á la negativa del repetido señor Mengot no sucedieron frases galantes por parte del nuevo interventor?

¿Es, en fin, cierto que llovía sobre mojado?

Nos limitamos á estos preguntados con el único objeto de que el nuevo interventor de Hacienda, á quien no tenemos el gusto de conocer, desvanezca, si puede, la version de que nos hacemos eco; version que la autoriza la probidad alabada de don Ramon Mengot, muy estimado en esta capital porque durante diez y seis años que reside aquí, nadie ha excepcionado su conducta correcta como funcionario idóneo y honrado.

El jueves de la pasada semana, se unieron en indisoluble lazo matrimonial en Vall de Uxó, el joven y reputado médico de aquella poblacion don Miguel Orduña, y la virtuosa y angelical señorita doña Emilia Creixarch, hija de nuestro infortunado amigo y correligionario don José R. Creixarch.

Que una interminable luna de miel presida el himeneo de tan venturosa pareja.

Han quedado ultimadas las negociaciones entre Portugal y España, para llevar á término el convenio sobre el establecimiento del giro mútuo.

El interés que devengarán, será el 2 por 100.

Los vales ó libranzas no podrán expedirse por mayor cantidad de 500 pesetas, en las que se giren de España á Portugal, y de 90.000 reis vice-versa.

Todas las administraciones de rentas de provincias estarán autorizadas para verificar estas operaciones de banca.

Inmediatamente se presentará á la aprobacion de los respectivos gobiernos, el convenio á que nos referimos.

Nos escriben de Vall de Uxó que los republicanos de todos los matices de aquella poblacion, se reunirán hoy en fraternal banquete para solemnizar el décimo tercio aniversario de la proclamacion de la República.

Los carlistas que estaban en Londres negociando un empréstito de 480.000 libras esterlinas, ó sean 12 millones de pesetas, han suspendido esas negociaciones.

Vamos, que no hay ya quien trague el anzuelo.

Los ingleses no quieren ser ingleses de Carlos Chapa.

Claro, demasiado saben ellos que el reino de los carlistas no es de este mundo.

Y por lo visto no quieren tener cuentas con ellos en el otro.

El expediente administrativo formado á consecuencia de la irregularidad descubierta en la administracion de Hacienda de Cuenca, ha pasado al juzgado de instruccion. Se habla según El Progreso de aquella ciudad, de algunos funcionarios que se han ausentado y de alguno que está incomunicado.

Ha sido nombrado juez de instruccion de Lucena, el que lo es en la actualidad de Villafraanca del Panadés, don Mariano Brodin y Sanchez.

Dice nuestro colega «La Democracia» de Barcelona, que se ha remitido á Tolosa una gran partida de tarjetas americanas con el retrato de Carlos VII, acompañado de su hijo en traje de campaña.

Me gusta la ourrencia.

Por la guardia civil de Burriana, ha sido capturado Ramon Serisa Daudi, presunto autor del homicidio cometido en la persona de su hermano Pedro.

Segun noticias, el presunto homicida ha perdido la razon tan luego como ha sido encerrado en la cárcel, siendo su monomania el fugarse, por lo que ha sido necesaria la intervencion de la guardia civil con objeto de sujetarle.

Dice «El Segorbin»: «

En sesion que el lunes último celebró la corporacion municipal, se acordó que se proceda á la formacion de un proyecto para la construccion de un mercado para el despacho de las carnes, en la plazuela del Obispo Haedo.

Mucho celebraremos que siga adelante este pensamiento que es de suma necesidad en la poblacion, pareciéndonos el sitio elegido el más á propósito por las excelentes circunstancias que reúne la citada plazuela.»

Leemos en un colega local:

«Parece que su majestad la reina se muestra propicia á la concesion de indulto de la pena de muerte que Castellon entero ha solicitado en favor del infortunado Serafin Castillo Palanques. Quiera el cielo que sea pronto una realidad esta consoladora esperanza.»

Los periódicos de Madrid notician el incendio ocurrido en la fábrica de azulejos La Primitiva, haciendo ascender á muchos miles de pesetas las pérdidas materiales.

Segun nuestras noticias hay muchísima exageracion. Los daños ocasionados por el siniestro no suben á más de 4.000 pesetas.

Se ha publicado el cuaderno 99 de la importante obra «Misterios del Vaticano ó los subterráneos de Roma», que con tanto éxito viene editando la acreditada casa de Barcelona, (Sanz) V. Acha.

Recomendamos su adquisicion.

Dice «El Mercantil Valenciano»: «

«Ponemos en conocimiento del señor goberna-

Lo que al principio de la noche era un millon, por un admirable procedimiento matemático se habia convertido en doce ó quince millones.

En el comedor estaban agrupados, no solo los criados de la casa, sino cuantos habian prestado algun servicio á la enferma en el espacio de muchos años.

Estos, más sinceros, hablaban en voz alta de mandas y legados fabulosos, mientras las mujeres contaban por los dedos las varas de tela que les darian para el luto, y calculaban cuál seria el traje de su señora que les tocara en el reparto.

De paso murmuraban á su sabor de los presuntos herederos, que habian acudido como una bandada de cuervos en el momento de recoger el botin, mientras ellas habian tenido que sufrir las impertinencias y el despotismo de su ama. El uno sostenia que la sobrina con mejor derecho, se negaba á que diesen caldo á la enferma, con objeto de acabar más pronto y salir de penas: el otro aseguraba que el sobrino más audaz, tenia preparada una tramoya para desbanicar á su enemiga y hacer testar á la enferma á toda costa.

En el portal, reunidos alrededor de la portera, vieja, súcia y desgreñada, que manejando su escoba como una reina su cetro, sacaba á relucir los defectos de la moribunda, zahiriéndola por su luje y sus afeites, todos los pobres del barrio ya provistos de sus co-

rrespondientes memoriales, la suplicaban que les otorgase la preferencia cuando se tratase de repartir las limosnas decostumbre.

¡No habian recibido ninguna limosna en vida, justo era que acechasen para conseguir las el momento de su muerte!

En el estrado, aparentaban que velaban los amigos intimos de salon, los compañeros del placer.

Los habian adunado allí el decoro y las conveniencias sociales; pero en todo pensaban menos en la que estaba batallando con el estertor de la agonía.

Para conjurar el sueño y el fastidio, hablaban en voz baja de los bailes que se preparaban, de las óperas nuevas que estaban en estudio, de la bailarina célebre que asombraba á la corte con sus piruetas, y de tal ó cual aventura ruidosa que se prestaba á chistes agudos é ingeniosos comentarios.

Y entratanto pasaban las horas llenas de angustia y de terror para la triste moribunda, que no hallaba en torno de sí ni una mano leal que estrechase su mano, ni una mirada cariñosa que buscasse sus miradas.

No habia amado, y no podia hallar amor: no habia sembrado el bien, y no podia recoger sus divinos frutos. Habia sido egoísta, habia reconcentrado en sí misma todos sus afanes: era como el árbol estéril que el leñador corta sin compasion para arrojarlo al fuego.

Los sobrinos la dejaron llorar y gemir por espacio de media hora.

Luego volvieron paso á paso á reconquistar sus primeras posiciones.

—Pobre tia, dijo entonces el sobrino, está usted muy mala. ¿quiere usted que vayan á buscar al escribano?

—¡Ay tia de mi alma, exclamó la sobrina, supuesto que no hay remedio! ¿quiere usted que vayan á buscar al confesor?

En aquella media hora la muerte habia dado un paso más hácia su víctima.

Estaba postrada, casi vencida.

Sin embargo, aun tuvo aliento para decir: —No, no, que se vayan todos, que me dejen todos: ¡esto es lo que quiero!...

En aquel momento se abrió la puerta de la estancia, y entró una mujer con un niño entre los brazos.

Era una prima lejana á quien ya habia faltado la paciencia.

—¡Prima, dijo con voz lastimera, por Dios, acuérdesse usted en sus últimos momentos de esta pobre criaturita!

La Marquesa se enderezó de nuevo sobre el lecho. Estaba mucho más lívida, mucho más desfigurada que ántes. Tenia los blancos cabellos esparcidos, los ojos inflamados, los lábios cubiertos de roja espuma.

—¡Fuera todos, fuera! gritó con voz estridente.

Los sobrinos la dejaron llorar y gemir por espacio de media hora.

Luego volvieron paso á paso á reconquistar sus primeras posiciones.

—Pobre tia, dijo entonces el sobrino, está usted muy mala. ¿quiere usted que vayan á buscar al escribano?

—¡Ay tia de mi alma, exclamó la sobrina, supuesto que no hay remedio! ¿quiere usted que vayan á buscar al confesor?

En aquella media hora la muerte habia dado un paso más hácia su víctima.

Estaba postrada, casi vencida.

Sin embargo, aun tuvo aliento para decir: —No, no, que se vayan todos, que me dejen todos: ¡esto es lo que quiero!...

En aquel momento se abrió la puerta de la estancia, y entró una mujer con un niño entre los brazos.

Era una prima lejana á quien ya habia faltado la paciencia.

—¡Prima, dijo con voz lastimera, por Dios, acuérdesse usted en sus últimos momentos de esta pobre criaturita!

La Marquesa se enderezó de nuevo sobre el lecho. Estaba mucho más lívida, mucho más desfigurada que ántes. Tenia los blancos cabellos esparcidos, los ojos inflamados, los lábios cubiertos de roja espuma.

—¡Fuera todos, fuera! gritó con voz estridente.

dor de la provincia, como el Rosario de los salo de las iglesias en las que se celebran las procesiones de los dias festivos, contricon adoptada por el anterior gobierno Botella, para evitar contingencias.

Si es que esos caballeros del rosario res del Terso, (no las sencillas gentes devocion son arrastradas al ejercicio el que rezan con más devocion en el templo) pretenden de nuevo provocar contingencias, el señor Torres está de no dejar prosperar tal provocacion

TEATRO NUEVO.

«Vida alegre y muerte triste» fue de la noche del sábado último.

Pocas veces hemos asistido á una donde hayamos podido saborear tan excelencias de una obra, y esta no es Martiniz, primer actor y director de teatro de verso que actua en nuestro teatro de sus muchísimas facultades, y dió al inteligente publico que le escuchamos y cuanto vale.

Con artistas como el señor Martiniz se acredita un autor. ¡Cuánta verdad sonaje de Ricardo! ¡de que propiedad accion para que resultase viridico el

Tuvo escenas arrebatadoras, pero desbordó el publico aplaudiendo hasnesi, iue en la última escena del doúdo estuvo incomparable, arrancablico exclamaciones de entusiasmo, y telon para volverse á levantar en medio de una salva atronadora de apedían la presentacion del actor en el nico, para premiar su esmeradísimo Si el señor Martiniz no tuviere las simpatias del publico, esta noche mudo bastante para adquirir su afecto que lo tiene muy merecido.

Así es como entendemos se debe para ganarse una reputacion y un diable en la escena.

En una palabra; el señor Martiniz de muchas facultades, y nos gusta el drama, que en la comedia en dor está muy bien, nos parece debiera algun tantico en ciertas transicciones muestran el estado moral del individuo que nos parece algo inverosímil pasad de la opinion, y damos con la mism el pan que el palo; esto lo demostramos gusta adular á nadie, y por eso er más nuestro aplauso cuando lo dam entendemos está bien ganado.

Punto y aparte. La señorita Martiniz (J.), en su papel men, estubo á la altura de su bien s putacion. La señorita Alsina, nos gustó b esta obra, de la que se conoce tiene estudio especial.

Se presentó en escena con más s nunca, y dijo los versos como no la oído aun; y de seguir estudiando y dose de esta forma, creemos poder algunos renglones satisfactorios, lo complacerá en extremo, y le demostratriz que vá ganando terreno en su car

Estaremos al tanto en todas las obome parte, para hacer justicia y nad justicia. ¡Qué quiere usted! yo soy así. El resto de la compania, el que bien, estubo mal que al fin y al cabstar. «El novio de doña Inés», fué el fin de esta noche, pieza escrita con much que abunda en chistes muy oport muy buen género. El señor Llorens, estubo como s obras de este género; la señora Perla papel; el señor Esteve, gustó much desempeño de su parte, y la señorita cumplimiento.

Todos se esforzaron en agrandar á l dores; interpretaron fielmente sus pap publico rió cuanto quiso oyendo los e ourrencias de que está plagada esta

La funcion anunciada para el don «La Huérfana de Bruselas» y «Un lanceros», pero se indispuso el señor M á última hora, fué necesario variar l por lo que se puso en escena «Ni la p Job» y «Un capitán de lanceros.»

Nada tenemos que decir, respecto de ra de las expresadas obras, de la que Voctam se ocupó oportunamente.

En la pieza, «Un capitán de lanceros» muy aplaudidos todos los actores qu tomaron parte, que fueron la señora Per rita Martiniz, señor Bello y señor Est

El martes se representó el drama en arreglado del frances por nuestro p excelente señor don Juan de Gri tulado «La huérfana de Bruselas».

Mucho dejó que desear la ejecucion obra; los operarios, se portaron muy

El Clamor de Castellón

dor de la provincia, como el *Rosario de la Aurora* sale de las iglesias en las que se celebra las murgadas de los días festivos, contra la resolución adoptada por el anterior gobernador señor Botella, para evitar contingencias.

Si es que esos *caballeros del rosario, conspiradores del Tercero*, (no las sencillas gentes que por devoción son arrastradas al ejercicio matutinal y que rezan con más devoción en el interior del templo) pretenden de nuevo provocar posibles contingencias, el señor Torres está en el caso de no dejar prosperar tal provocación.

TEATRO NUEVO.

«Vida alegre y muerte triste» fué el drama de la noche del sábado último.

Pocas veces hemos asistido a una función en donde hayamos podido saborear tan á placer las excelencias de una obra, y esta noche el señor Martínez, primer actor y director de la compañía de verso que actúa en nuestro teatro, hizo gala de sus muchísimas facultades, y dió á entender al inteligente público que le escuchaba, cuanto es y cuanto vale.

Con artistas como el señor Martínez, es como se acredita un autor. ¡Cuánta verdad dió al personaje de Ricardo! ¡de que propiedad revistió la acción para que resultase verídico el argumento!

Tuvo escenas arrebatadoras, pero donde se desbordó el público aplaudiendo hasta con frenesí, fue en la última escena del tercer acto, donde estuvo incomparable, arrancando al público exclamaciones de entusiasmo, y cayendo el telón para volverse á levantar enseguida en medio de una salva atronadora de aplausos que pedían la presentación del actor en el palco escénico, para premiar su esmeradísimo trabajo.

Si el señor Martínez no tuviere ganadas ya las simpatías del público, esta noche hubiera sido bastante para adquirir su afecto y por cierto que lo tiene muy merecido.

Así es como entendemos se debe trabajar para ganarse una reputación y un lugar envidiable en la escena.

En una palabra; el señor Martínez es un actor de muchas facultades, y nos gusta aun más en el drama, que en la comedia en donde aunque está muy bien, nos parece debiera corregirse algún tanto en ciertas transiciones que demuestran el estado moral del individuo, y en las que nos parece algo inverosímil pasar del llanto al regocijo con demasiada facilidad; no creemos pueda borrarse tan repentinamente la huella del placer y del dolor para que sin solución de continuidad se verifique una mutación tan rápida en sensaciones de manifestación tan distinta.

Si, señor Martínez, no aplaudimos de *alguien* si no que somos críticos desapasionados, eco fiel de la opinión, y damos con la misma largueza el pan que el palo; esto lo demostrará que no nos gusta adular á nadie, y por eso creemos vale más nuestro aplauso cuando lo damos, porque entendemos está bien ganado.

Punto y aparte.

La señorita Martínez (J.), en su papel de Carmen, estuvo á la altura de su bien sentada reputación.

La señorita Alsina, nos gustó bastante en esta obra, de la que se conoce tiene hecho un estudio especial.

Se presentó en escena con más soltura que nunca, y dió los versos como no la habíamos oído aun; y de seguir estudiando y corrigiéndose de esta forma, creemos poderle tributar algunos renglones satisfactorios, lo cual nos complacerá en extremo, y le demostrará á la actriz que va ganando terreno en su carrera.

Estaremos al tanto en todas las obras en que tome parte, para hacer justicia y nada más que justicia.

¡Qué quiere usted! yo soy así.

El resto de la compañía, el que no estuvo bien, estuvo mal que al fin y al cabo, todo es estar.

Y he aquí como por *tabla* hacemos carambola con el empresario del teatro.

Diga usted, señor... don... Fulano: si hubieran estado colocadas en su sitio las bugias de que hable en mi última revista y para las que abrí una suscripción, ¿hubiera acontecido el tenerse que salir el público del teatro alumbrándose con cerillas y sin ver terminada la función que había pagado? ¿Es que usted hace oídos de mercader á las insinuaciones justísimas que se le dirigen? Pues sepa y conste á usted, que sabemos nuestra obligación cuando hablamos con sordos del calibre de los que ahora se trata.

Es verdad que usted no tiene culpa de que la empresa del gas le haya faltado á su compromiso de una manera descarada é imprudente, si tiene como usted manifiesta el alumbrado ajustado por funciones y no por tiempo determinado; pero si usted hubiese cumplido las condiciones que se le han impuesto, el público no hubiese visto defraudados sus legítimos derechos, y á usted le quedaría el de repetir ante los tribunales, contra quien tenga la culpa de lo ocurrido.

Y basta por hoy.

Queda esperando con el garrote en alto, —*Fritz.*

mente, si exceptuamos á la familia Martínez, que ésta, como siempre, se presentó en escena sabiendo muy bien sus papeles, y trabajando como cumple á su indisputable competencia. Hecha esta justa salvedad, entraremos á examinar lo restante de la *cuadrella*.

La señorita Alsina, creyendo sin duda que á donde iba era á un baile de máscaras y no á desempeñar el papel de Marquesa, se presentó en escena disfrazada de *gallega* ó de otra cosa que ella sabrá, pero que nosotros no pudimos definir, llevando detrás dos *genizaros* con traje de *guardias rurales*; el efecto fue soberbio; ¡juzgue esto hubiera tenido lugar en el teatro de la *Bocha*! Ya en el segundo acto, apareció la Marquesa sin toquilla, pero conservando aun el traje de *mistera ó comare*.

En este acto, el rayo se volvió cordá.

Cuando en el segundo acto es la de *Belvil* asesinada por Walter en el pabellón donde descansa, se oyó desde fuera un *silbido*... digo, *chillido*, que más bien parecía que se había pillado entre puertas alguna *rafa abellonera*.

En fin, la señorita Alsina, estuvo un tanto desgraciada, por más que se esforzó y aun violentó para sacar airoso su papel; pero es necesario primero aprender á decir versos dando á cada uno su debida entonación, para que no resulte la monotonía en las terminaciones, defecto que se le observó mucho en esta obra; y esto debe obedecer ó á no conocer su parte, ó al poco estudio de la versificación.

Mucho sentimos tener que expresarnos aquí de manera tan distinta á como lo hemos hecho más arriba; pero ¡qué quiere usted! yo soy así.

El señor Pellicer, estubo en el primer acto un poco desanimado; en el segundo, algo mejor; y al final del tercero, cuando interroga é increpa á Walter, se le vio elevarse mucho, colocándose en muy buena situación. Dijo con entonación y sentimiento, y esto nos prueba, que sabe decir, y que cuando no lo hace, es porque no le dá la gana. Pues oiga usted, *señor holgazán*, ó usted cumple y trabaja como en el período mencionado, ó yo le *arrimo una letanía que le unje*.

El señor Esteve (P.), muy impávido, sin dar expresión á sus versos, ¿cómo es que en otras obras lo hemos visto á usted mejor? ¿Es que tampoco usted estudia? Pues cuidado que *li fare uns trocos, amic*.

«Juan el rubio», señor Bello: Este actor cómico, dicho sea en honor á la verdad, desempeñó cumplidamente su papel, demostrando que lo ha estudiado y que ha sacado provecho del trabajo. Así nos gusta.

«Bonar», señor Esteve (J.) Este joven se portó como bueno, desempeñando el papel que le estaba encomendado con bastante propiedad, y sin forzar su situación que apareció bastante verídica.

El señor Palanca, hizo un papel de Procurador del Rey con sombrero de copa bastante deteriorado.

A este, también el *posarem en vers*.

«La chala...» hubieramos visto si no hubiera sobrevenido un eclipse total por haberse interpuerto entre el gas y los espectadores, *la vergüenza de alguien*.

Segun nos manifestó persona que debe estar bien enterada de ello, la empresa del teatro paga religiosamente una cantidad alzada por función; y de ser así como no dudamos, ¿dónde está la formalidad y la vergüenza de la empresa del gas? He aquí un rompe-cabezas que al que me lo acierte, le doy algo bueno. ¡Hay alguien que sepa darle nombre á lo ocurrido en el teatro en la noche del martes? Yo por mi parte, bien se lo daría, pero todas las frases que encuentro, me parecen suaves para calificar el hecho escandaloso que tuvo lugar en esta noche.

Una empresa que cobra lo convenido por un servicio determinado y no lo llena cual es su deber, bien merece el calificativo de *empresa estafadora*, pero yo no se lo quiero decir por si se resiente, y esta noche nos hace ir al teatro con *farolillos*.

Y he aquí como por *tabla* hacemos carambola con el empresario del teatro.

Diga usted, señor... don... Fulano: si hubieran estado colocadas en su sitio las bugias de que hable en mi última revista y para las que abrí una suscripción, ¿hubiera acontecido el tenerse que salir el público del teatro alumbrándose con cerillas y sin ver terminada la función que había pagado? ¿Es que usted hace oídos de mercader á las insinuaciones justísimas que se le dirigen? Pues sepa y conste á usted, que sabemos nuestra obligación cuando hablamos con sordos del calibre de los que ahora se trata.

Es verdad que usted no tiene culpa de que la empresa del gas le haya faltado á su compromiso de una manera descarada é imprudente, si tiene como usted manifiesta el alumbrado ajustado por funciones y no por tiempo determinado; pero si usted hubiese cumplido las condiciones que se le han impuesto, el público no hubiese visto defraudados sus legítimos derechos, y á usted le quedaría el de repetir ante los tribunales, contra quien tenga la culpa de lo ocurrido.

Y basta por hoy.

Queda esperando con el garrote en alto, —*Fritz.*

PACOTILLA.

¡Raro *vice-versa* de las cosas humanas! Como diría José María Tenorio, si no se tra-

tara de católicos partidarios de Cuceala de *son chermá*, de *Pepo*, del *Arbolero* y del *Chanalo*. Porque estos ó estas cosas humanas, tienen tanto de ídem como yo de mitrado.

Y esto no obstante no son filantrópicos, es decir, masones literatos, segun el vocabulario de *La Plana*; son católicos y por lo tanto *serotiles*. digo, *serotiles*, para actuar ya en competencia con los literatos masones, en el Circulo de la calle de Caballeros.

Sin miedo á ser excomulgados por *La Plana* que dice que el Circulo, por virtud, sin duda, de haber dejado de ser *Gallera Cooperativa*—es un elemento de progreso.

Tanto que (las veladas masónico-filantrópicas han cedido su puesto á las católico-literarias.) Y ahora viene ó entra lo del *vice-versa* que menté.

Segun feliz expresión de *La Plana*, el Circulo *Católico* no pasaba de la categoría de *Gallera*.

Los manipuladores de la tal *Gallera* eran unos hipócritas, unos católicos vergonzantes, unos apostólicos vividores y unos romanos que por *accidens* asistían y tomaban parte en las veladas masónico-filantrópicas.

Hoy ha cambiado por completo la decoración. «Las veladas masónico-filantrópicas han cedido su puesto á las católico-literarias; la musa de la filantropía preñada de impiedades ha ocultado la fealdad de su rostro bajo sus pardas alas y doblado la rodilla ante la rutilante majestad de la inspirada musa de la caridad, que ya en público y saliendo de su nido, que es el templo de Dios, suele exhibirse de cuando en cuando en el Circulo Católico de esta ciudad.»

¡*Cur tan varié*? excepcionaria el pacotillero si no *comprendiera* que estas cosas sobrenaturales y clericales, no las *comprende* el humano entendimiento sujeto á la dirección de *Masena*, el cura de Villafamés y otros augustos elegidos del Señor.

Porque don Félix Bueso continúa siendo mestizo.

Don Bernardo Vives no concuerda con las trapisondas de unos y de otros: mestizos é integros. Es liberal que no actúa de pontifical, y sobre todo un buen artista que sabe que la música no es patrimonio de ningún salon de actos literarios ni de ninguna *Gallera*. Es autónoma la música, no la *Gallera*.

El niño Eduardito Ibañez, es... un niño.

Don Antonio Ruiz Carruana, mestizo, no se arrepiente de haber colaborado en la *Revista*.

Don Enrique García, también mestizo, tampoco se arrepiente de haber actuado en las veladas que *La Plana* tilda de masónico-filantrópicas.

Don Francisco Segarra, es liberal y algo más. Y don Miguel Ribés, carlista y boticario. Lo cual es una paradoja.

El artículo de *La Plana* termina con *tres-bien*. Bien por el Circulo Católico.

Que *Gallera* y todo sabe obsequiar al venerable prelado.

Bien por lo: que tomaron parte en la velada. Que lo hicieron muy mal, y eran ramplones y melifluros y casi *industriales*, cuando tomaban parte en las veladas masónico-filantrópicas.

Y... «BIEN por Castellón, que del mal de las veladas masónicas, ha sabido sacar el *bien* (dos veces *bien*, esto es, *bi-bien*) de las veladas cristianas.»

No me *jaja* usted reir que tengo el labio *partido*...

O mejor dicho: ¡Tinta fina de escribir!

Porque en realidad de verdad, el que el obispo presida la velada y la cierre con su paternal bendición; el que el Circulo no esté ahora presidido por don Catalino, sino por don Miguel,—mestizo y puro respectivamente,—el que sea diferente el medio ambiente; el que la autoridad del que usa cayado, no para reventar al prójimo, se interponga en la querrela; el que el deseo santo de conciliar el ideal con la suscripción; el que Llanes Montull, cura y ex-ateo y ex-librepensador y sermoneador de oficio ó profesión ó industrial, *pregone* y convenza (digo) á Gasco, (don Vicente); el que lo del Circulo debe tratarse aplicando el *per accidens* y otros yantares...; todo esto y otros comercios más, no se si autorizan á los que creen que habló la burra de Balham (no se si sobra la *ache*) á hacer de b... c...

Pero en síntesis conste, que la crítica se somete á las condiciones de lugar y de obispos.

Bravo, que en el instituto no mereció de *La Plana* un ídem, sino un pase de *Plana*, digo de vaquetas, es digno hoy en la cooperativa *Gallera*, digo, católico Circo, digo, Circulo, de *tres bien*.

Ignoro si esto es materia de confesion y penitencia.

En cambio, acertaré si afirmo que cae bajo la jurisdicción de la disciplina.

Y el látigo.

El señor Montero Rios, canonista liberal, por dar gusto á los impíos ha disgustado á Pidal.

La obra de este ultramontano destruyó con furor ciego,

porque para un asturiano nunca faltará un gallego.

Teniendo horror á los bailes, Pidal metió á la enseñanza en los conventos de frailes donde se educa la panza.

Y ahora la lleva el hereje á los tugurios horrendos, partiendo así por el eje á los pobres reverendos.

Dando á la gente frailuna ventajas para enseñar, no había duda ninguna de que íbamos á ganar.

Pues los alumnos peores y los de más ancha espalda saldrán buenos doctores en la ciencia... de Ripalda!

Ahora con ese decreto que se ha dado en la *Gaceta*, el alumno más discreto va á resultar un chancleta.

Sabrán, si, filosofía, muchas ciencias naturales, Botánica, Astronomía y otros ramos especiales.

Tal vez, con el tiempo, alguno aprenda el griego tal cual, ¡pero no sabrá ninguno cuando se muda el misal!

En fin, que lo diga el clero para que no armemos gresca. ¡Ese señor de Montero no sabe lo que se pesca!

El *Diario de Lourdes*—porque hasta en Lourdes hay prensa, esta invención del demonio,—dice que un profesor de la escuela de arquitectura de Madrid ha ingresado en la compañía de Jesús.

Una hija suya había tomado antes el velo de religiosa Salesa, y su hijo es también jesuita.

Y el perro de la casa ¿qué ha hecho? ¿Ha ingresado en el Circulo Católico de la calle de Caballeros?

La fiesta de las Candelas, tal cual se celebra en Madrid y la describe en *El Resumen* «Un clérigo de esta corte».

«... Aquello es un dolor. Clérigos que enseñan los pantalones por debajo de las raidas sotanas y que llevan sobrepellices de distintas hechuras; sacristanes y monaguillos con sotanas salpicadas de cera; una virgen mal vestida llevada en hombros y un solo cantor de voz agudarentosa y cascada que canta sacrilegamente, sin entenderlas, las antifonas *Adorna thalamum*. Luego se canta de prisita una misa, en la que suele verificarse la ridicula y antilúrgica de quitar á la virgen el niño, inpropriadamente vestido como un *bebé* de nuestros días, y dárselo al preste para que lo ponga á un lado del altar. El párroco se lleva á su casa la torta, sin ofrecer un trozo á sus capellanes, y pure usted de contar.

Comentario á oportuno de *El Liberal* oportunisto: «No; el párroco es el que para de cantar. Y los capellanes, de comer.

¡Hasta en las sacristías hay Sagastas que se llevan la torta, y Vega Armijos que se quedan *in albis*!»

Leo: «En el convento (de Onda) hay ahora diez y seis frailes entre novicios y cantaores.» ¡Petenera, peteneraaaaa!

La *Plana carca-tólica* dá cuenta de que no ha recibido la visita del periódico *El Municipio* y dice: «Murió *La Revista*... y *El Municipio* viene á ser la continuación...»

Si se envenena un amante por haber perdido el seso, ¿qué tienen que ver con eso los fósforos de Cascante?

SECCION DE ESPECTACULOS.

TEATRO NUEVO.—Funcion para hoy jueves 11 de Febrero de 1886.—1.° Sinfonia.—2.° La comedia en tres actos, del señor Palencia, titulada «El Guardian de la casa».—3.° La pieza valenciana en un acto, del señor Capilla, titulada, «Cada ovella en sa parella».—A las ocho.

PETRÓLEO.

En la acreditada lampisteria de don Francisco Borjas, calle de Enmedio, número 78, se expende al por mayor el extrarsinado petróleo, marca la *Pensilvania*, á precios reducidísimos; se conceden plazos para el pago, si hay buenas referencias.

Imp. de la viuda de Perales.

A LOS SUSCRITORES

A cuatro céntimos línea ordinaria. Las repeticiones a mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS NO SUSCRITORES

A ocho céntimos línea ordinaria. Las repeticiones a mitad de precio.

ULTRAMARINOS DE SAN MIGUEL

Fronte a la misma Iglesia

JOSÉ M. VAGUE

40 CALLE DE ENMEDIO, 40

El dueño de este nuevo establecimiento, ofrece al público un variado surtido de géneros de ultramarinos...

MAL DE PIEDRA, ESTRECHECES, catarros, vejiga, prostata, uretra. Retencion e incontinencia, orina. ENFERMEDADES URINARIAS...

NOMAS SORDOS Sorcera, Tardia percepcion Ruidos, flujos, Pólipos: ENFERMEDADES de OIDOS por crónicas y antiguas...

LA FAMA VALENCIANA. FABRICA DE CHOCOLATE MOVIDA A VAPOR DE VICENTE ALOY CLAVERO. Unica en Valencia premiada con dos medallas en la Exposicion Regional de 1883.

SE VENEN EN TODAS LAS FARMACIAS. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española...

NUEVA MAQUINA AMERICANA para lavar la ropa blanca. Con media libra de jabon se lavan en una hora 80 piezas de ropa blanca...

A los arquitectos, propietarios y Maestros de obras. Nuevas baldosas hidráulicas ó mármol artificial con variedad de dibujos...

Denticina infalible.

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion, pues los salva aun en la agonia...

LIATOS por crónica y rebelde que sea, se cura prontamente con las nuevas pastillas pectorales y calmantes del Dr. MAQUES. ¡¡Probadas y os convencereis!!

MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE Ó AEREA DE D. J. ANDRÉS PADIA

Pharmacéutico premiado por el colegio de farmacéuticos de Madrid. Sirve este poderoso medicamento para combatir todas las enfermedades que residen en el estómago...

ULTRAMARINOS

MANUEL MATEO AZNAR

PROV EDOR DE LA REAL CASA

Enmedio, 30, Castellon

SUCURSAL DE VALENCIA

CATALOGO DE PRECIOS PARA EL MES DE FEBRERO DE 1886.

Table with columns for item name, price per unit, and price per 100 units. Includes items like Azúcar de pilon, Aceite de oliva, and various types of flour.

NOTAS. Todo pedido que exceda de 10 pesetas se sirve a domicilio. Se admiten toda clase de reclamaciones. Siempra que éstas sean justas y el género no sea de gusto del consumidor...

CAJA DE AHORROS Y DE CREDITO

DOMICILIO SOCIAL, CEDACEROS, 7, MADRID.

Representada en esta por el señor Martínez Bosch, Jordana, 35. Venta a plazos de valores públicos cotizados en Bolsa...

Esta Sociedad, para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisicion de valores públicos de primer orden como obligaciones de Crédit Foncier de Francia...

Los beneficios que al suscriptor reporta son los siguientes: 1.º Cobra, desde primer plazo, el cupon correspondiente a toda la obligacion...

CALENTURAS,

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras ebrífugo infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras...

La Margarita en Loeches.

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes...

EL ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza...

CREDITO DE BANCO sobre Londres a favor de comerciantes y embarcadores. Pueden arreglarse por medio de los infrascritos y anteipsos sobre consignaciones de productos...

PAPEL MOSTAZA ALOMAR PARA SINAPISMOS.

Este preparado evita los inconvenientes del empleo de la harina de mostaza en cataplasma, produciendo el mismo ó casi mayor efecto sin molestar al paciente...

De venta en todas las Farmacias. Depósito central: ALOMAR Y URIACH, almacén de drogas, calle Moncada, 20.—BARCELONA.

CURACION RADICAL Y PRONTA de todas las enfermedades nerviosas, epilépticas y secretas POR MI MÉTODO ÚNICO.

Los honorarios no se pagan sino despues de la curacion completa. DR. PROF. A. MALASPINA, miembro de varias sociedades científicas. 106, Arrabal de San Antonio.—PARIS.

APARATOS ELECTRICOS I. SIERRA.—Lobo, 8, duplicado.—Madrid.

Casa fundada en 1859, dedicada a la venta de material é instalacion de campanillas eléctricas, para-rayos acústicos, teléfonos y líneas telegráficas. Para-rayos de puntas múltiples de platino y cobre. Privilegio de invencion, sistema Sierra. Termómetros y barómetros.—Juguetes eléctricos.—Catálogos gratis.

E

Precios de suscripcion: 75 céntimos. Fuera, un tri. El pago será adelantado. tracion, Constitucion, 25.

Doña Dolores Mas y

Sus desconsolados padres, sus amigos se sirvan rogar su alma y asistir al santo rito a las seis de la tarde del día siguiente, se rezará en la iglesia parroquial, así misma que se celebrará a las mañana del 16 y siguientes recibirán especial favor.

REDENCION

del servicio militar concedido al gobierno de su majestad por real de Junio último a don Ramon Ferrer. Conocidas son del público las ventajas que ofrece esta Redencion de servicio militar, única en España. Los quintos que deseen depositar en la acreditada casa de banca de Navarro, quedarán libres del servicio si les toca servir en el ejército de Ultramar.

ALMACEN DE ARRÓCES DEL

Gran variedad de arroces procedentes de los puntos de la Ribera y elaborados de las más acreditadas fábricas de Precios reducidísimos. PLAZA DEL REY, 29, CAS

VENTA.

A voluntad de su dueño, se venden las siguientes: 1.º Una casa masia denominada D. compuesta de planta baja y un piso cada de pared destinada al corral de ganado, todo en buen estado...

EL COPO DE NIEVE

avidez, luego se precipitó trueno la puerta, gritando: —El escribano. Pero junto al escribano estaba el sacerdote, y junto a ambos el viles y lividos el sobrino y la esposa. —¡Primero el sacerdote! dijo no imperioso. El sacerdote no se lo dejó rocos, y pasando por delante del precipitó en la estancia. Un suspiro de alegría se escuchó de la Marquesa al verle. —¡Ampáreme usted! dijo cortada, ampáreme usted... ¡A he creído en la otra vida; ahora que empieza en esta el horrible mis culpa! ¡Padre, mi corazón ro como una roca! ¡Yo nunca a nadial. ¡no he tenido amor a die tiene compasion de mí. amal... ¡Podrá perder arme Dios —¡Dios nunca rechaza a un trito! dijo dulcemente el sacerose a la cabecera de su cama. En la sala vecina reinaba el cio. Los parientes se parecían personas encantadas de los en permanecian en la misma acti había sorprendido la desapariciote. Su vida había quedado reconcentrándose en sus oido.